



**Boletín
EECR**

**Septiembre
2014**

Oferta académica de la Escuela Ecuménica, 2015

El próximo año la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión (Universidad Nacional, Costa Rica) ofrecerá las siguientes carreras, todas en modalidad virtual:

- Bachillerato en teología
- Bachillerato en enseñanza de la religión
- Licenciatura en enseñanza de la religión
- Maestría en estudios teológicos

Requisitos de ingreso:

- Para el ingreso a los bachilleratos se requiere aprobar la prueba de admisión de la UNA, o bien contar ya con una carrera universitaria o con 60 créditos aprobados en cualquier otra carrera y en cualquier universidad reconocida; también se puede ingresar mediante el reconocimiento de 36 créditos.

- Para la licenciatura en enseñanza de la religión se requiere el bachillerato universitario en enseñanza de la religión o en alguna carrera afín: por ejemplo, bachillerato en educación religiosa. O bien, contar con bachillerato o licenciatura en pedagogía o en enseñanza de otra disciplina y además con bachillerato o licenciatura en teología o ciencias de la religión.

- Para la maestría en estudios teológicos se requiere tener título de grado (bachillerato o licenciatura) en cualquier área.

El empadronamiento para estas carreras inicia el 27 de octubre y continúa durante todo noviembre.

Las personas interesadas o que requieren más información, pueden escribir a Mario Méndez, correo jmariomendez@gmail.com

Taller sobre Educación Religiosa en clave intercultural

Durante los días 3, 4, 5 y 9 de diciembre realizaremos un taller de Educación Religiosa en clave intercultural, en el que abordaremos, de forma participativa y creativa, las siguientes temáticas:

- *Modelos de educación religiosa*: repensar la educación religiosa en contextos de pluralismo religioso.
- *Aportes didácticos*: experiencia, aprendizaje y ludicidad en la educación religiosa.
- *Lectura intercultural de la biblia*: texto, tradición y pedagogía.

Este es un taller para educadores y educadoras que incluye la realización de un ejercicio de revisión y transformación de las propias prácticas pedagógicas.

La participación en este taller es gratuita. La Universidad Nacional extenderá un certificado de participación por 40 horas. La inscripción se puede realizar ya haciendo clic en el siguiente link:

[Inscripción jornada educación religiosa escolar, UNA.](#)

Jonathan Pimentel concluyó estudios doctorales

En el mes de agosto se reincorporó a la Escuela Ecuménica el compañero Jonathan Pimentel, después de haber concluido con éxito sus estudios doctorales en la ciudad de Chicago, Estados Unidos. El título de sus tesis doctoral es "Economy of the Flesh: Nature and Economy in David Hume and Adam Smith".



Foro de Educación Religiosa

La próxima reunión del Foro de Educación Religiosa será el jueves 18 de septiembre a las 2 p.m. en la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión. El Foro es un espacio de diálogo y compromiso orientado a la promoción de una educación religiosa inclusiva en el sistema educativo costarricense.

Las personas interesadas pueden solicitar información a través del correo foroereligiosa@gmail.com

Homenaje a Rubem Alves

El 14 de agosto recordamos, en la Escuela Ecuménica, la vida y los aportes teológicos y pedagógicos de Rubén Alves.



Seminario: Sociedades en Cambio

Durante los días 5, 6 y 7 de agosto se realizó en la Escuela Ecuménica, el seminario “Sociedades en Cambio: retos a las teologías y las religiones”. Este seminario fue organizado de forma conjunta con el Centro Dominicano de Investigaciones (CEDI), y reunió a investigadores e investigadoras de lo religioso de Costa Rica, Nicaragua y Guatemala.

Proyecto final de graduación

El 11 de agosto, los jóvenes Marco Antonio Quesada y María Fernanda Hernández realizaron la defensa de su proyecto final de graduación, denominado "De la invisibilización al empoderamiento: Un rostro para los niños y las niñas en la Teología de la Liberación". Este trabajo se fundamentó en un estudio de caso realizado en el Hogar Bíblico Roblealto. ¡Felicidades María Fernanda y Marco!

Estudiantes a Cuba



El domingo 31 de agosto partieron para Cuba las estudiantes de la carrera de teología Brenda Jiménez y Sofía Hernández. Ellas participarán en cursos de teología en el Seminario Evangélico de Teología, en Matanzas.

Este viaje se realiza en el marco del programa de Movilidad Académica Estudiantil, de la Universidad Nacional. Esperamos que el próximo año más estudiantes puedan beneficiarse de este programa.

Diversidad en los orígenes del cristianismo

El 29 de septiembre a las 6 p.m. tendremos un conversatorio sobre la diversidad en los orígenes del cristianismo, coordinado por el profesor Jonathan Jiménez. Esta actividad será en el Auditorio de la Facultad de Filosofía y Letras.

Reunión de docentes de la Maestría en Estudios Teológicos

El 20 de agosto se reunió parte del equipo docente de la Maestría en Estudios Teológicos. Esta es una carrera gestionada de forma conjunta por la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión y la Universidad Bíblica Latinoamericana. La reunión tuvo como punto central la discusión sobre alternativas epistemológicas para el pensar teológico en América Latina.



Curso Visión Mundial

El 18 de agosto anterior dimos inicio al curso “Desarrollo humano y espiritualidad”, en el cual participan 18 estudiantes de diferentes países de Latinoamérica. Este curso concluirá en el mes de diciembre con la entrega -por parte de cada estudiante- de un proyecto de transformación pedagógica de sus propias prácticas educativas.

Costarricenses reinventan su religión

El pasado 25 de agosto, la investigadora de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión, Laura Fuentes, presentó ante la prensa nacional el estudio sobre Cambios en las creencias religiosas en Costa Rica.

Según ese estudio “ sólo 4 de cada 10 costarricenses

van a misa, casi la mitad exige el divorcio entre política y religión, y una tercera parte de la población demanda de las Iglesias una

educación de sus creyentes sobre diversidad sexual. ¿Cómo vive la Costa Rica de hoy su religión?

Este estudio pionero de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión de la Universidad Nacional (UNA), presentado en conjunto con la Oficina de Comunicación, en conferencia de prensa, revela hábitos del costarricense y posiciones frente a temas como diversidad sexual, aborto y estado laico”.



Gerardo Zamora, Periodista

Las identidades que nos conforman: una Costa Rica diversa”

El 19 de agosto se reunieron, en el Campus de la UNA, en Sarapiquí, integrantes de la Red de Interculturalidad y de la Red de Pueblos Indígenas, para organizar *II encuentro de interculturalidad* y *la III semana de reflexión sobre poblaciones indígenas de Costa Rica*, bajo el lema “Las identidades que nos conforman: una Costa Rica diversa”. Este evento tendrá lugar durante los días 6, 7 y 8 de octubre de 2014, en la Casa de la cultura, Heredia.

Actividades próximas

Día	Actividad	Hora y Local
3 de septiembre	Discusión sobre el Evangelio de Marcos (proyecto de investigación “Lectura Intercultural de la Biblia”, dirigido por Francisco Mena.	9 a.m., en la Escuela Ecuménica.
10 de septiembre	Reunión del comité editorial de la Escuela Ecuménica. Reunión del proyecto Observatorio de lo Religioso en Costa Rica	
17 de septiembre	Discusión acerca del texto sobre Foucault, de Diego Soto	9 a.m. en la Escuela Ecuménica
18 de septiembre	Foro de Educación Religiosa	2:00 p.m., en el Aula Tecnológica
29 de septiembre	Conversatorio sobre diversidad en los orígenes del Cristianismo, organizado por Jonathan Jiménez.	6 p.m. En el auditorio de la Facultad de Filosofía y Letras
6, 7 y 8 de octubre	II encuentro de interculturalidad III semana de reflexión sobre poblaciones indígenas de Costa Rica	Casa de la Cultura, Heredia, de 8 a.m. a 4 p.m.